



伝統のある「すずらん贈り」と新たなスタイルでの継承



上風連小学校 校長 伊藤 秀 則

昨年度は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大予防対策や分散登校などのため、「すずらん植え」のみ行い、贈呈活動は中止いたしました。今年度は、感染予防対策をしっかりと上ですずらんを届けたり、タブレットパソコンを使ってリモート訪問したりするという形で、6月10日(木)と11日(金)に「すずらん贈り」を実施いたしました。1・2年生は、保育所・睦クラブ・中学校、3・4年生は、出張所・郵便局・図書館へすずらんを贈りました。5・6年生は、スクールバスの運転手さんのほかに、初の試みということで、別海町長さんと教育長さんとタブレットパソコンを使って、オンラインで対面し、日頃の感謝の気持ちを代表児童が伝え、教頭先生があらかじめ運んでおいてくれたすずらんとともに感謝状を贈呈しました。画面を通してでしたが、町長さんとお話ができたり、インターネット環境の整備に向けての心強いお話を聞くことができたりと、子どもたちはとても感動していました。

「すずらん贈り」の歴史を振り返ってみますと、小学校統合後の学校沿革誌(学校の教育活動を記録している文書)に、記述があるのは、昭和50年度が最初です。昭和52年には、北海道知事より児童会の「すずらん慰問活動」に対して感謝状が授与されたり、その後も別海町や社会福祉協議会、ボランティア活動実行委員会などから表彰されたりしているなど伝統のある活動が、46年間以上継続されていることとなります。

～お礼と激励の花束 スズラン定期便～

※昭和62年の北海道新聞「根室版」の記事から

別海町の上風連小児童会(北出 道雄 児童会長 96人 ※昭和62年当時)は、今年も野生のスズランの花束を持って、町内の公共施設を回り、「職場に飾って下さい」とプレゼントした。

児童会が20年近くも続けている季節の定期便。全校児童で摘んだスズランを束ね、スクールバスを運行している役場出張所には、「いつもお世話になっています」と、町立病院や特別養護老人ホームには「頑張ってくださいね」と、笑顔で手渡していた。

新聞記事にもあるように、全校児童で野生のすずらんを摘み、高学年の児童が、下の学年の児童に作り方を教えたりしながら作った花束を贈ってきましたが、近年、野生のすずらんが少なくなってきたこともあり、平成27年の秋からは、すずらんの苗の移植を開始し、毎年行ってきています。さらに、子どもたちは、PTAのお母さんたちから、ポットへのすずらんの苗の移植の仕方を教えていただき、自分たちでお世話をして育てたすずらんを贈るようになってきました。

時代とともに、「すずらん贈り」の活動の仕方は変化してきていますが、日頃お世話になっている人たちへ感謝の気持ちを伝えることや、だれかのことを思う「やさしい心」は、今も子どもたちにしっかりと受け継がれています。もうすぐ半世紀を迎えるすずらん贈りの意義を、今後も子どもたちに伝えていきます。



昭和60年ごろの
すずらん贈りの様子

7月の行事予定



日	曜	行事予定	下校バス
1	木	水泳学習②	14:30 15:45
2	金	第2回授業参観日 ALT (特別日課)	13:50
3	土		
4	日		
5	月	委員会	14:30 15:45
6	火	全校朝会・白鳥号	14:30 15:45
7	水	フッ化物洗口	14:30 15:45
8	木	宿泊研修(5・6年)	14:30 15:45
9	金	宿泊研修(5・6年) ALT	11:50 14:30 15:45
10	土		
11	日		
12	月	クラブ 清掃強化週間(～21日)	14:30 15:45
13	火	食育	14:30 15:45
14	水	研修日(特別日課) 3・4年図書館見学学習	14:30
15	木	定例職員会議(特別日課) フッ化物洗口	14:30
16	金	水泳③コンビニ水泳教室	14:30 15:45
17	土		
18	日		
19	月		14:30 15:45
20	火	水泳④コンビニ水泳教室 フッ化物洗口	14:30 15:45
21	水	1学期終業式 大掃除	11:30
22	木	夏季休業(～8月17日) 海の日	
23	金	スポーツの日	
24	土		
25	日		
26	月	教職員健康診断	
27	火	第3回ビブリオバトル	
28	水		
29	木		
30	金		
31	土		

メディアコントロール
～7月5日まで

2学期始業式は、
8月18日(水)
14:30バス
(*下校指導日)

☆有意義な
夏休みに
してください。
休み明けに、
また元気な
顔を見せて
くださいね。

☆運動会について☆

本校の運動会ですが、単独で以下の日程で行う予定です。近くなりましたら、改めてお知らせいたします。

9月22日(水) 午前予定(9月27日(月) 予備日)

☆7月2日は授業参観日☆

さて、今年度2回目となる授業参観を7月2日(金)に行います。大変お忙しい中とは存じますが、ご来校をお待ちしております。



☆プールが始まりました☆

今年度は、地区プールが休止のため、6月24日より、別海町町民温水プールにて水泳学習が始まりました。7月1日・16日・20日、8月26日の合計5回を予定しています。最新のガイドラインに沿って、感染対策につとめながらすすめます。

7月16日、20日はコンビニ水泳教室です

水に慣れるとともに、正しい泳法を覚えたり、少しでも長く泳いだりすることができるとを目標に行われます。講師の方を招いての指導となります。



○宿泊研修に行ってきます!

今年の5・6年生は、宿泊研修に行く年です。下記のねらい、日程で実施します。

- ねらい
 - ①楽しく豊かな集団行動を通して、人間的な触れ合いや自然との触れ合いを深めるとともに、集団生活の在り方の理解や秩序を守る自律的な態度を育成する。
 - ②自然や文化を直接見聞することによって、各教科等における学習を拡充し、広い知見と確かな情操を育成する。
- 日程 7月8日(木)～9日(金)
- 行き先 ネイパル厚岸

☆メディアコントロールウィークが始まります☆

～ご協力をお願いします～
別海町で、毎年この時期に取り組んでおります。「早寝・早起き・朝ごはん テレビを止めて外遊び」へのご協力をよろしくお願いたします。
*6月29日(火)～7月5日(月)に取り組みます。取組の詳細につきましては、別紙にて配布しますのでご確認ください。

☆いじめアンケート☆

今年度1回目のいじめアンケートを行いました。今のところ、深刻ないじめ等の結果報告はありません。今後も、子どもたちが安心して過ごせる環境づくりや、人間関係づくりに努めます。保護者の皆様には、併せて本校のリーフレットをお配りいたしました。ご参照いただければ幸いです。